

彼岸

まもなく彼岸の声を聞く。種子蒔きの季節である。いつもはこの季節になると農民の気持ちも希望に膨らんでくるのだが、今年はすこしががつているようだ。米の減反問題が農民達の胸へ大きな波紋を投げたからだ。この問題は三転三

転しながら、自主的減反という形で各農家へ天下ってきたが、これで一切の解決がつくとはだれも考えていない

だけことがすんだ。一方この十年間に日本の経済は高度の成長を遂げたが、農民の現況はむしろかつてない深渊に落ちこもうとしている危険感さえある。

現在政府は総合農政の看板を打ちだしているが、これは別名、イ

農政、貧農切り捨

て農政とも言われるのは農民の責任だと考えられてる。日本の農民は全人口の六割だと言っているが、国会に真の農民の代表として、自他共にゆる代議士が何人いるだろうか。何人かいるとしても他の組織の中に

いるのでは仕方がない。宗教團体を基盤とする公明党でさえ第三党にのしあがつて来た現状、日本人口の六割と、農協という強力な組織を有する農民が、真に政治意識に眼ざめて立上がったならば、百議席は愚か、第一党に

のしあがる可能性も十分にある訳だ。だが一面、こうした農民の現況とは離反した政治が公然と行なわれる。日本の農民は全人口の六割だと言っているが、国会に真の農民の代表として、自他共にゆる代議士が何人いるだろうか。何人かいるとしても他の組織の中に

市として発展を約束されている。ところが南国市の川も汚なさにおいてどこかの川にも負けるかと許り汚されている。殊に後免町を貫流する舟入川の汚され方は全く言語



広報ナンコク

モモウサ

みなさんの声、意見をお寄せください。

〔六百字以内〕

度に、基本法農政、構造改革事業と、農民に夢と期待を持たせるような念仏をとなえてきたが、それら殆んどは空念仏となってしまった。農民の傍らを素通りしてしまった観があるが、そ

の規模を四〇五ヘクタールの線に置いているからであろう。農生生活の現況とはあまりにも隔絶の観があるこの農政に対し、今度は夢も持てそうにないというのだが、

川を美しく守ろう

かかったが、早春の雨にやつとくつるいだこの頭である。水のある

風景は私たちの心をなごやかに豊かにしてくれる。日本は水に恵まれ、その水の美しいことは世界にその比を見ない素晴らしいものであった。都市を流れる水でも思わず足をひいたくなるようになっていた。が現代は

私たちの南国市は川に恵まれた都市である。これらの川を中心に行き、将来美しい田園産業文化開拓され、汚濁そのものである。

活を豊かにするためにも私たちの川を美しく守らうではありませんか。

(中田善水)